

Tema 44. La placenta anormalmente inserta.—Sus formas. Patogenia, evolución y tratamiento.

Tema 45. Anomalías fetales.—Sus variedades.—Su significación desde el punto de vista obstétrico.—Muerte intrauterina y alteraciones «post-mortem» del feto.

Tema 46. Distocias por anomalías de la contracción.—Patogenia, profilaxis y tratamiento.—Otras distocias debidas a las partes blandas.

Tema 47. Distocias por anomalías de los anejos fetales.—Conducta a seguir.—El parto retardado.

Tema 48. Las anomalías pélvicas.—Su clasificación y diagnóstico.

Tema 49. Mecanismo del parto en las diversas variedades de estenosis pélvicas.—Pronóstico materno-fetal.

Tema 50. Asistencia al parto en la estenosis pélvicas.—Medidas de profilaxis y tratamiento.—Su juicio crítico.

Tema 51. El parto en actitud de flexión de la cabeza.—Sus formas.—Conducta a seguir.

Tema 52. Mecanismo y anomalías del parto en las presentaciones podálicas.—Medidas profilácticas y de tratamiento.

Tema 53. Las distocias por situación anormal del feto.—Medidas profilácticas y de tratamiento.

Tema 54. Gestación múltiple.—Etiología, variedades y clasificación.

Tema 55. Diagnóstico de la gestación y parto múltiple.—Conducta a seguir en el parto.

Tema 56. Rotura uterina.—Causas y mecanismo.—Su diagnóstico y tratamiento.—Medidas de profilaxis.

Tema 57. Patología del alumbramiento.—Diagnóstico y tratamiento.—Pronóstico materno.

Tema 58. La medicación occitócida.—Consideraciones sobre su aplicación y valor actual.

Tema 59. El fórceps.—Indicaciones y técnicas.—Operaciones amplificadoras de la pelvis.—Juicio crítico de ambas intervenciones.—Su repercusión pronóstica sobre el feto y sobre la madre.

Tema 60. La versión.—Sus modalidades.—Su significación actual terapéutica y profiláctica.—Otras técnicas instrumentales de aceleración del parto.

Tema 61. Perineotomías.—Desgarros del periné.—Técnicas y tratamiento.—Consideraciones pronósticas.

Tema 62. El parto provocado.—Fundamentos y técnica.—Juicio crítico.—Breve reseña sobre las embriotomías.—Su valor actual en maternología.

Tema 63. La operación cesárea.—Sus modalidades e indicaciones.—Juicio crítico sobre su valor profiláctico y terapéutico.—Porvenir de la cesareada.

Tema 64. Estudio anatómico-fisiológico y clínico de los procesos de involución y restauración en el puerperio normal.—Medidas a observar durante el mismo, la revisión posts natal y su importancia en la labor de recuperación maternológica.

Tema 65. El puerperio patológico.—Formas clínicas.—Patogenia de las mismas.—Tratamiento de las infecciones puerperales.

Tema 66. Hemorragias durante el parto y el puerperio. Su tratamiento y etiología y sintomático de urgencia.

Tema 67. Patología de los fenómenos de la lactancia.—Afección de la mama durante la gestación y el puerperio.—Profilaxis y tratamiento.

### Tercera parte

Tema 68. Puericultura preconcepcional.—Constitución y herencia.—Factores disgenéticos.—Concepto actual de la maternología.

Tema 69. Protección médico-social de la maternidad.—Bases científicas en que ha de estar fundada.—Organización de la misma.

Tema 70. La esterilidad femenina.—Sus formas y clasificación.—Tratamiento.—La esterilidad conyugal.—Breve idea de la esterilidad masculina.

Tema 71. Mortalidad fetal «intra-partum» y en el recién nacido.—Mortalidad perinatal.—La mortalidad como factor demográfico.—Mortalidad infantil.—Normas generales de profilaxis.

Tema 72. Demografía.—Estudio general.—Consideraciones demográficas y estadísticas.—Natalidad española y comparada.—Su evolución y causas que influyen en ella.

Tema 73. Estudio general de la «morbi» y mortalidad materna.—Su importancia demográfica.

Tema 74. Mortalidad fetal durante la gestación (mortalidad prenatal).—Su estudio y valor demográfico.

Tema 75. Prematuridad y debilidad congénita.—Etiología clínica.—Profilaxis y tratamiento.

Tema 76. Lesiones fetales en el curso del parto.—La anemia del recién nacido.—Profilaxis y tratamiento de los mismos. Valor y conveniencia de la coordinación de la maternología y puericultura ante los síndromes del recién nacido.

Tema 77. Principales trastornos y afecciones del recién nacido.—Diagnóstico y tratamiento.—La alimentación del recién nacido.

Tema 78. La obstetricia y ginecología en relación con la medicina legal.—Cuestiones más importantes.

Tema 79. Factores sociales que pueden influir sobre la mujer en los procesos de la generación.—Su significación e importancia.

Tema 80. Organización de la Sanidad Nacional Española.—Leyes o Instituciones de las diversas luchas sanitarias.

Tema 81. Ley de Sanidad Infantil y Maternal.—Otras leyes de protección maternal.—Seguros Sociales en relación con la maternidad.

Tema 82. El Dispensario de Puericultura Prenatal.—Labor del mismo. Su significación e importancia médico-social.—Los Centros maternales y pediátricos de urgencia.—Su organización, funcionamiento y utilidad.

## MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS

*RESOLUCION de la Jefatura Provincial de Carreteras de Vizcaya sobre aspirantes admitidos, fecha de examen y designación del Tribunal para el concurso oposición libre convocado para cubrir una plaza de Oficial de tercera Mecánico.*

Finalizado el plazo de presentación de solicitudes para tomar parte en el concurso-oposición libre convocado por esta Jefatura para cubrir una plaza de Oficial de tercera Mecánico, vacante en la plantilla de personal operario fijo de esta provincia, según anuncio publicado en el «Boletín Oficial del Estado» número 140, de 12 de junio de 1972, se hace pública la relación de aspirantes admitidos en la referida convocatoria:

### Aspirante admitido

Don Manuel Barreiro Gurea.

### Aspirantes no admitidos

Ninguno.

Los exámenes tendrán lugar en las oficinas de esta Jefatura (Rodríguez Arias, 6, quinto) el 29 de septiembre próximo, donde deberán presentarse todos los aspirantes admitidos a las diez horas de la mañana.

Conforme a la Resolución del Ilustrísimo señor Subsecretario del Ministerio de Obras Públicas de fecha 26 de julio último, el Tribunal designado para juzgar los exámenes del referido concurso estará formado por:

Presidente: Don Ignacio Yarza Uranga, Ingeniero Jefe.

Vocales: Don José Javier Ardanza y Goytia, Ingeniero de Caminos, y don Julio Antonio Martínez Gordo, Ayudante de Obras Públicas.

Secretario: Doña María Francisca Petra Casero Díaz-Obregón, Técnico administrativo.

La presente Resolución sirve de notificación al interesado, que podrá recurrir contra ella en los plazos previstos en la vigente Ley de Procedimiento Administrativo.

Bilbao, 29 de agosto de 1972. El Ingeniero Jefe.—5.694-E.

## ADMINISTRACION LOCAL

*RESOLUCION de la Diputación Provincial de Huelva referente a la convocatoria para cubrir en propiedad, mediante Concurso de méritos, la plaza de Ingeniero Director de la Sección de Vías y Obras Provinciales de esta Corporación.*

En el «Boletín Oficial de la Provincia de Huelva» número 181, de fecha 12 de agosto de 1972, figura inserta la convocatoria para cubrir en propiedad, mediante concurso de méritos, la plaza de Ingeniero Director de la Sección de Vías y Obras Provinciales de esta excelentísima Diputación, dotada con el sueldo base anual de 67.500,00 pesetas y retribución complementaria de 22.410,00 pesetas también anuales, dos pagas extraordinarias reglamentarias y ayuda familiar en su caso, y demás derechos y beneficios establecidos en favor de sus funcionarios. Además percibirá honorarios por la prestación de los servicios que se encomienden y señalar en orden a la redacción y dirección de los proyectos de obras que se citan en la referida convocatoria, exigiéndose al titular que se designe una dedicación plena y exclusiva al servicio de esta excelentísima Diputación, siendo por tanto incompatible con el ejercicio profesional libre.

En la convocatoria antes citada figuran las bases y normas que han de regir para la provisión de la plaza de referencia (grado retributivo 17) con indicación de las circunstancias, documentos y requisitos para tomar parte en el concurso de méritos con-